

Informe semanal de actividades (12 al 17 de marzo de 2016)

Proyecto: “Las masacres de San Fernando, Tamaulipas y Allende, Coahuila. Lecciones para el Estado mexicano, la sociedad organizada y las víctimas”.

Actividades conjuntas del equipo de investigación

- Reunión de Sergio Aguayo, Emilio González, Manuel Pérez y Delia Sánchez para presentar el proyecto a Lucía Calderón y Mariana Ortiz, y conversar sobre sus experiencias y recomendaciones para el estudio de los casos en Coahuila y Tamaulipas.

Manuel Ernesto Pérez Aguirre

1. Búsqueda y procesamiento de datos:
 - a. Mediciones de la pobreza del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL)
 - b. Índice de Transparencia y Disponibilidad de la Información Fiscal de la Consultoría ARegional.
2. Revisión de literatura:
 - a. Astorga, Luis, *¿Qué querían que hiciera? Inseguridad y delincuencia en el gobierno de Felipe Calderón*, México, Ed. Grijalbo, 2015.
 - b. Carpenter, Ted, “Drug Mayhem Moves South”, *The National Interest*, 117, 2012, pp. 32-37.
 - c. Herrera, Octavio, *Tamaulipas: Historia Breve*, México, El Colegio de México, 2010.
 - d. Kellner, Tomas y Pipitone, Francesco, “Inside Mexico’s Drug War”, *World Policy Journal*, 27(1), 2010, pp. 29-37.
 - e. Moore, Gary, “No Man’s Land: The Mystery of Mexico’s Drug Wars”, *World Affairs*, 173(5), 2011, pp.51-62.
 - f. Pantoja, Juan Camilo, *La Lógica de la violencia criminal en Guerrero: Un estudio de caso*, Tesis de Maestría en Ciencia Política, México, El Colegio de México, 2016.

- g. Pereyra, Guillermo, “México: Violencia criminal y ‘guerra contra el narcotráfico’”, *Revista Mexicana de Sociología*, 74 (3), 2012, pp. 429-460.

Delia Sánchez del Ángel

1. Elaboración de un documento que establece los pasos a ser seguidos en un proceso penal a nivel federal. Este documento permitirá comparar las actuaciones de autoridades federales (una vez que se cuente con los expedientes) con las obligaciones que tienen conforme a la legislación mexicana. La próxima semana se elaborarán documentos similares sobre los procesos a ser seguidos a nivel estatal, así como por la CEAV, la CNDH y las Comisiones de Tamaulipas y Coahuila;
2. Elaboración de una carta dirigida a Sergio Jaime Rochín, Presidente de la CEAV, solicitando los expedientes completos de los dos casos;
3. Revisión de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública para identificar los posibles obstáculos en la obtención de los expedientes;

San Fernando, Tamaulipas

4. Continuación de la revisión de notas de prensa publicadas en diferentes periódicos. Se han organizado en una tabla, de forma cronológica y separadas por el medio de comunicación que la publicó, resaltando la información nueva o relevante que contienen;
5. Continuación de la elaboración de una línea del tiempo con las actuaciones de las autoridades involucradas en el caso, tomando como base la recomendación 80/2013. Se agregó información obtenida en las notas de prensa leídas durante la semana;

Allende, Coahuila

6. Continuación de la revisión de notas de prensa publicadas sobre la masacre y sobre las actuaciones de las autoridades. Se han organizado en una tabla, de forma cronológica y por medio de comunicación que la publicó, resaltando la información nueva o relevante que contienen;

7. Comienzo de la elaboración de la línea del tiempo, tomando en cuenta lo señalado en notas de prensa.